begegnet war, als er von ihr; und der gnädigste König wußte die sehr großen Verdienste des tapfern Jünglings auch gebührend zu schätzen, hielt sein Wort, gab ihm seine Tochter zur Gemahlin und machte ihn zu seinem Nachfolger und Thronerben.

Die Hochzeit wurde pruntvoll und glänzend vollzogen, und der ehemalige Birte faß gang im Glück. Bald nach der Hochzeit legte der alte König Krone und Scepter in die Bande seines Schwiegersohns, der faß ftolz auf dem Thron und neben ihm feine holde Gemahlin, und es wurde ihm, als dem neuen König, von seinem Bolke Huldigung gebracht. Da gedachte er feines so schön erfüllten Traumes, und gedachte seiner armen Eltern und sprach, als er wieder allein bei feiner Gemahlin war: "Meine Liebe, fieh, ich habe noch Eltern, aber fie find fehr arm, mein Bater ift Dorfhirte, weit von hier, und ich felbst habe als Knabe das Bieh gehütet, bis mir durch einen wunderbaren Traum offenbart wurde, daß ich noch König von Spanien werde. Und das Glück war mir hold, sieh, ich bin nun König, aber meine Eltern möcht' ich auch gern noch glücklich sehen, daher ich mit beiner gutigen Zustimmung nach Saufe reifen und die Eltern holen will." Die Königin war's gerne zufrieden und ließ ihren Gemahl ziehen, der fehr schnell zog, weil er die Siebenmeilenftiefeln anhatte. Unterwegs stellte ber junge König die Wunderdinge, die er den Räubern abgenommen, ihren rechtmäßigen Gigentumern wieder gu, bis auf die Stiefeln, holte feine armen Eltern, die vor Freude gang außer fich waren, und dem Gigentümer der Stiefeln gab er für diefelben ein Bergogtum. Dann lebte er glücklich und würdiglich als Rönig von Spanien bis an fein Ende.

Des Königs Münster.

war einmal ein König, der erbaute ein prachtvolles Münster zur Ehre und zum Lobe Gottes, und durfte niemand zu diesem Bau einen Heller beissteuern, nach des Königs ausdrücklichem Gebot, sondern er wollte es ganz aus dem eignen Schatz erbauen. Und so geschah es auch, und das Münster war vollendet, schön und würdig, mit aller Pracht und aller Zier. Und da sieß der König eine große marmorne Tasel zurichten, in diese ließ er mit goldnen Buchstaben eine Schrift graben, daß er, der König, allein den Dom erbaut habe, und niemand habe dazu beigesteuert. Aber als die Tasel einen Tag und eine Nacht lang aufgerichtet war, so war in der Nacht die Schrift verändert, und